

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 08 de junio de 2016.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

La UAEM ofrece campamentos educativos a estudiantes

## **Estatal:**

Garantizan cupo para estudiantes

## **Nacional:**

Estudiantes del IPN crean su versión de BB8 de Star Wars

## La UAEM en la prensa:

### *La UAEM ofrece campamentos educativos a estudiantes*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrece a los estudiantes no aceptados en el nivel medio superior, la opción de que continúen sus estudios en alguna escuela incorporada con descuentos en colegiatura, a través de la reubicación, o inscribirse a los denominados "campamentos educativos". Así se informó en la reunión que ayer sostuvieron los aspirantes a ingresar a la UAEM con las autoridades universitarias, encabezadas por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. Hoy, los aspirantes que no fueron aceptados deberán presentarse en el gimnasio auditorio a partir de las 10 horas con copia de su ficha definitiva, para continuar con el proceso de admisión, el cual ofrece como opciones: la reubicación directa, tomando en cuenta la segunda opción que los mismos aspirantes eligieron: se publicará una convocatoria de reubicación de acuerdo al promedio obtenido en el examen de Ceneval para los aspirantes que no eligieron una segunda opción; se tomará en cuenta las escuelas incorporadas a la UAEM que ofrecen becas en colegiaturas e inscripción, así como inscribirse a los campamentos educativos. La UAEM ofrece 79 espacios disponibles en la Escuela Preparatoria Número Seis de Tlaltizapán, 17 en la Preparatoria Número Tres de Cuautla y 21 en la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías. Los aspirantes no aceptados deberán contar con 31 puntos en su examen de Ceneval para solicitar tanto la reubicación, como las otras alternativas para continuar sus estudios. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, explicó las alternativas para que los jóvenes continúen sus estudios de bachillerato y destacó que la ausencia de espacios obliga a la universidad a generar estrategias para atender a los estudiantes. "Como sujetos tenemos el derecho a la educación, a ser tratados como ciudadanos que buscan construirse como personas de bien, que buscan contribuir al desarrollo de esta gran nación, pero lamentablemente no se les está dando la oportunidad de continuar sus estudios, lamentablemente las autoridades están siendo omisas y no están generando los espacios educativos que necesita la juventud, que necesitan ustedes para desarrollarse plenamente". El rector de la UAEM reiteró que la falta al compromiso gubernamental es que no se han construido más espacios para recibir a más alumnos, por ello el Movimiento por la Educación Alejandro Chao Barona instalará en plazas públicas de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, varios Campamentos Educativos, los cuales cuentan con el respaldo del personal docente de la institución, en activo y jubilados, así como voluntarios, para ofrecer estudios de nivel medio y superior con validez oficial.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90573-la-uaem-ofrece-campamentos-educativos-a-estudiantes.html>

### *Impartirá UAEM clases en plazas públicas a rechazados*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, se reunió ayer con alumnos que no lograron un espacio en el nivel medio superior, los invitó a participar en los campamentos educativos que estarán en las plazas públicas de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla donde docentes en activo, jubilados y voluntarios, les podrán dar clases y sus estudios tendrán la validez oficial de cualquier otro estudiante en el estado. En el Gimnasio Auditorio de la UAEM y ante los padres de familia que acompañaron a sus hijos a esta plática informativa, el rector lamentó que en el estado no se dé la oportunidad a los jóvenes de continuar sus estudios, "porque son omisos y no están generando los espacios educativos que necesita la juventud para desarrollarse plenamente", dijo. Alejandro Vera, explicó las alternativas para que los adolescentes continúen sus estudios de bachillerato, entre las que se encuentran las instituciones incorporadas a la Máxima Casa de estudios, así como los campamentos educativos. El rector de la UAEM reiteró que la falta del compromiso gubernamental prevalece cuando no se han construido más espacios para recibir a más alumnos, por ello el Movimiento por la Educación "Alejandro Chao Barona", instalará en plazas públicas de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla varios Campamentos Educativos, los cuales cuentan con el respaldo del personal docente de la institución, en activo y jubilados, así como voluntarios, para ofrecer estudios de nivel medio y superior con validez oficial. Por su parte, Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), hizo un llamado al Gobierno Estatal a no ser omiso ante las exigencias de los miles de jóvenes que buscan un lugar en esta institución y generar las condiciones para que los mismos puedan continuar sus estudios. Los interesados deberán presentarse hoy en el Gimnasio Auditorio a partir de las 10:00 horas con copia de su ficha definitiva, para continuar con el proceso de admisión, el cual ofrece tres opciones: la reubicación directa, tomando en cuenta la segunda opción que los mismos aspirantes eligieron; se publicará una convocatoria de reubicación de acuerdo al promedio obtenido en el examen de Ceneval para los aspirantes que no eligieron una segunda opción; se tomará en cuenta las escuelas incorporadas a la UAEM, y finalmente la opción de inscribirse a los campamentos educativos. La UAEM ofrece 79 espacios disponibles en la Escuela Preparatoria Número Seis de Tlaltizapán, 17 en la Preparatoria Número Tres de Cuautla y 21 en la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías; los aspirantes no aceptados deberán contar con 31 puntos en su examen de Ceneval para solicitar tanto la reubicación, como las otras alternativas para continuar sus estudios.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4191537.htm>.

### *Busca Vera que ningún estudiante se quede sin oportunidad de estudiar*

Para que ningún estudiante se quede sin una alternativa de educación y ya no sea rechazado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos ofrecerá alternativas a los aspirantes que se habían quedado fuera de la UAEM a través del Movimiento Educativo "Alejandro Chao Barona", afirmó ante miles de estudiantes y padres de familia el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. Luego de reunirse en el Gimnasio Auditorio de la máxima casa de estudios, Vera Jiménez les informó que de lo que se trata es de encontrar en esta universidad humana, solidaria y comprometida, una respuesta para que juntos puedan construir este Movimiento, cuyo propósito es que nunca más un joven se quede sin un lugar. Mediante este Movimiento por la Educación "Alejandro Chao Barona", se instalarán en plazas públicas de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla varios Campamentos Educativos, los cuales cuentan con el respaldo del personal docente de la institución, en activo y jubilados, así como voluntarios, para ofrecer estudios de nivel medio y superior con validez oficial. Todo esto se estará desarrollando como una estrategia educativa y ante la falta de voluntad e interés por abrir más espacios a los aspirantes a ingresar al nivel medio superior por parte del gobierno de Graco Ramírez, quien no se ha preocupado por construir más espacios que permitan recibir a más alumnos. Al respecto, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, explicó: "Como sujetos tenemos el derecho a la educación, a ser tratados como ciudadanos que buscan construirse como personas de bien, que buscan contribuir al desarrollo de esta gran nación, pero lamentablemente no se les está dando la oportunidad de continuar sus estudios". Autoridades omisas: Empero, destacó que lamentablemente las autoridades están siendo omisas y no están generando los espacios educativos que necesita la juventud, que necesitan ustedes para desarrollarse plenamente por lo que Alejandro Vera reiteró ante aspirantes que no fueron aceptados en el examen de admisión al nivel medio superior de la UAEM y padres de familia, que ésta es una excelente alternativa para que los jóvenes continúen sus estudios de bachillerato, entre las cuales se encuentran las instituciones incorporadas a la máxima casa de estudios morelense, así como los Campamentos Educativos. De lo que se trata, puntualizó, es de continuar recogiendo el espíritu solidario, generoso y combativo del profesor Alejandro Chao Barona, que formó por casi 40 años a diversas generaciones de jóvenes universitarios y que lamentablemente fue víctima de la violencia que impera en nuestro estado, los universitarios apropiándonos de su espíritu hicimos el Movimiento por la Educación.

**El Regional del Sur,** (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80264>.

### *Morelos: "campamentos educativos" para alumnos rechazados*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), lanzó este martes el programa Movimiento por la Educación "Alejandro Chao Barona", el cual tiene como propósito garantizar la educación para todos los jóvenes que fueron rechazados en esta institución por falta de lugar, a través de Campamentos Educativos que se instalarán en plazas públicas de la entidad, informó el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez. Esta mañana, el rector se reunió con más de 3 mil alumnos y padres de los muchachos que no fueron aceptados en la UAEM, en donde explicó que año con año "se les niega" su derecho a la educación, "debido que la Universidad no cuenta con espacios ni con los recursos económicos suficientes, para dar cabida a miles de aspirantes que quieren continuar sus estudios". El rector les dijo a los padres que si optan porque sus hijos sean parte de los campamentos educativos, éstos alumnos también recibirán clases por los maestros de la UAEM y otros profesionistas de la sociedad civil, y que contarán con validez oficial. Pero también les manifestó que si los progenitores optan por una escuela privada en donde paguen colegiaturas, lucharán para conseguir que no les cobren cuotas de inscripción y que exigieran juntos al congreso local que asigne una partida para los pagos de las colegiaturas como lo marca la Constitución del país. "¿Cómo se dará el movimiento por la educación "Alejandro Chao Barona? Ocupando de manera pacífica los principales espacios públicos en las ciudades de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, para ofrecer educación de calidad y con validez oficial. Estableciendo en dichos espacios aulas portátiles en plazas públicas y jardines, en donde profesionistas impartirán clases, conforme a los planes de estudio de la UAEM", expresó el rector ante los miles de muchachos rechazados y sus padres que acudieron a la reunión que celebró en el gimnasio de la UAEM, en el campus Chamilpa. A partir de mañana comienzan las inscripciones y comenzarán clases en agosto próximo precisó el rector. El pasado 29 de mayo se aplicó el examen Ceneval para el ingreso de alumnos a la UAEM, de los cuales más de 6 mil se quedaron fuera, y para ellos son estos campamentos educativos, dijo el rector para que no se queden sin estudiar, ni se queden en manos de la delincuencia organizada.

**La Jornada,** (Rubicela Morelos), 07/06/16,

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/06/07/instalaran-campamentos-educativos-para-alumnos-rechazados-en-morelos>

### *Anuncia UAEM aulas para rechazados*

Para darle una alternativa educativa a los más de 6 mil rechazados del nivel medio superior y superior de la entidad, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos instalará campamentos con aulas portátiles en la vía pública. Alejandro Vera, Rector de la máxima Casa de Estudios de Morelos, informó que este año alrededor

de 13 mil jóvenes presentaron examen de admisión para licenciaturas, ingenierías y preparatoria, de los cuales unos 6 mil se quedaron fuera, por falta de infraestructura en educación. "Más de 6 mil se quedan fuera de una opción educativa y para ellos estamos construyendo las alternativas", afirmó Vera, durante una reunión con padres de familia y estudiantes rechazados. Una de esas alternativas es la instalación de aulas portátiles en parques, jardines y calles con poco tránsito donde los estudiantes rechazados recibirán clases. "Por ejemplo, vamos a tener en el Parque Solidaridad y vamos a tener en Jojutla, en Cuautla, en fin, las alternativas para que ellos, pues ahí tengan las posibilidades de estudiar", dijo el Rector. Las clases serán impartidas por maestros activos y jubilados de la UAEM y tendrá la misma validez oficial que los estudios impartidos en los campus universitarios. "La educación impartida en dichos campamentos, tendrá la misma calidad que distingue a la UAEM", ofreció.

**Reforma**, p.14, (Héctor Raúl González).

#### *Anuncia UAEM instalar aulas portátiles*

Para satisfacer las necesidades educativas de más de 6 mil rechazados del nivel medio superior y superior de la entidad, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instalará campamentos con aulas portátiles en la vía pública. Alejandro Vera, Rector de la universidad, dijo mediante un comunicado que este año alrededor de 13 mil jóvenes presentarán examen de admisión para licenciaturas, ingenierías y preparatoria; sin embargo, unos 6 mil quedarán fuera por falta de infraestructura. "Más de 6 mil se quedan fuera de una opción educativa y para ellos estamos construyendo las alternativas", expresó Vera. Una de esas alternativas es la instalación de aulas portátiles en parques, jardines y calles con poco tránsito donde los estudiantes rechazados recibirán clases. "Por ejemplo, vamos a tener en el Parque Solidaridad y vamos a tener en Jojutla, en Cuautla, en fin, las alternativas para que ellos pues ahí tengan las posibilidades de estudiar", dijo el Rector. Las clases serán impartidas por maestros activos y jubilados de la UAEM y tendrán la misma validez oficial que los estudios impartidos en los campus universitarios. "La educación impartida en dichos campamentos tendrá la misma calidad que distingue a la UAEM como una de las mejores universidades del país, aplicando los mismos criterios de programación, seguimiento, supervisión y evaluación de todas las materias de los planes y programas educativos, de preparatoria, licenciatura e ingeniería. "Los campamentos educativos son una respuesta alternativa, seria y comprometida, ante la alta demanda de ingreso a la UAEM, dada la falta de recursos necesarios para que pueda contar y mantener los espacios académicos necesarios para atender a la totalidad de sus aspirantes, lo cual es un derecho humano inalienable", indicó.

**Reforma**, (Héctor Raúl González), 07/06/16,

<http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=864003&md5=45c5aa10ff229f2bc26f0cd3a5d97a80&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&icmd5=63ebe783b972109e5809159d5cf60628>

#### *Respalda FEUM estrategia universitaria para admisión de estudiantes*

Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), respaldó la estrategia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para instalar campamentos educativos, ante el número de estudiantes que pueden trancar sus estudios debido a la falta de espacios en la institución. "Es obligación del gobierno dotar a las universidades públicas de mayor presupuesto para lograr sus fines, para que ningún estudiante quede fuera y sin posibilidad de estudiar. Desde este lugar hago un llamado al gobierno estatal a no ser omiso ante las exigencias de los miles de jóvenes que buscan un lugar en esta institución, hago un llamado a trabajar en verdaderas políticas públicas en materia de educación", dijo. Reyes Medina reconoció la preocupación de la rectoría de abrir espacios académicos a través de las escuelas incorporadas, y del Movimiento por la Educación "Alejandro Chao Barona", quien lamentablemente fue víctima de la violencia que impera en el estado de Morelos. Respecto de los campamentos educativos, el presidente de la organización estudiantil comentó que serán espacios de la UAEM integrados por aulas portátiles y módulos administrativos, que serán instalados en plazas públicas, jardines, calles de bajo tránsito y otros espacios alternativos, dirigidos a impartir clases de licenciatura y preparatoria, para aquellos estudiantes que no obtuvieron un lugar en los salones de clase de sus diferentes unidades académicas. Es, dijo, una alternativa de educación y una respuesta institucional que favorecerá a quienes decidan participar en esta opción, al señalar que la FEUM estará vigilante de que en dichos campamentos las actividades se ofrezcan en un ámbito de cordialidad, seguridad y manteniendo los estándares de calidad que distinguen a la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90574-respalda-feum-estrategia-universitaria-para-admision-de-estudiantes.html>

#### *Llama FEUM a Graco a no ser omiso para dotar a la UAEM de mayor presupuesto*

A no ser omiso exhortó el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, al gobernador Graco Ramírez para que dote a la universidad pública de un mayor presupuesto que permita lograr sus fines y evite que ningún estudiante quede fuera y sin posibilidad de estudiar. El líder de los estudiantes expuso la problemática que tienen por la falta de espacios para recibir a

todos los aspirantes a ingresar a la institución, y por ello, las diferentes universidades como la UAEM tienen que hacer esfuerzos extraordinarios por ampliar la oferta educativa pese a la carencia de los recursos económicos. Insistió que hoy en día, los gobiernos deben de apostarle a la educación y sobre todo a la media y superior para poder formar hombres y mujeres de bien, especializados en todos los temas sociales y profesionales para que sigan contribuyendo al engrandecimiento de este país y de este estado de Morelos, que sufre gravemente por la inseguridad, la falta de empleo y oportunidades de crecimiento. Israel Reyes, reiteró que el gobierno de Morelos no debe de omiso ante las exigencias de los miles de jóvenes que buscan un lugar en esta institución, razón suficiente para que implemente verdaderas políticas públicas en materia de educación. Cabe señalar que este miércoles 8 de junio, los aspirantes que no fueron aceptados deberán presentarse en el Gimnasio auditorio a partir de las 10 horas con copia de su ficha definitiva, para continuar con el proceso de admisión, el cual ofrece tres opciones: La primera opción será la reubicación directa, tomando en cuenta la segunda opción que los mismos aspirantes eligieron; segundo: se publicará una convocatoria de reubicación de acuerdo al promedio obtenido en el examen de CENEVAL para los aspirantes que no eligieron una segunda opción; Tres: se tomará en cuenta las escuelas incorporadas a la UAEM, y finalmente 4.- la opción de inscribirse a los Campamentos Educativos. La UAEM ofrece 79 espacios disponibles en la Escuela Preparatoria Número Seis de Tlaltizapán, 17 en la Preparatoria Número Tres de Cuautla y 21 en la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías; los aspirantes no aceptados deberán contar con 31 puntos en su examen de CENEVAL para solicitar tanto la reubicación, como las otras alternativas para continuar sus estudios.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80263>.

#### *Promueven relevancia de certificaciones ambientales*

Para propiciar un intercambio de conocimientos y generar la vinculación entre la universidad y las empresas a favor del desarrollo sustentable, la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizó este día el Primer Simposio de Ingeniería Ambiental y Sustentabilidad. En el marco de las actividades para conmemorar el Día Mundial del Medio Ambiente, este simposio realizado en la Sala de Rectores de la UAEM, reunió a especialistas relacionados con las certificaciones ambientales. Rosa María Melgoza Alemán, directora de la FCQel, resaltó que a través de la Maestría en Ingeniería Ambiental y Tecnologías Sustentables que ofrece la UAEM, se preparan profesionistas para realizar auditorías ambientales que contribuyan en la solución de problemáticas relacionadas con la conservación del entorno. Melgoza Alemán explicó que actualmente en las dos generaciones de este posgrado están inscritos 13 estudiantes y para este año hay 15 lugares para los interesados en ingresar a la tercera generación. La directora de la FCQel, destacó que esta unidad académica mantiene relación con 15 instituciones de educación superior, empresas privadas, centros de investigación y empleadores que buscan la mejora en sus procesos y desempeño ambiental, por ello destacó la importancia de las certificaciones ambientales para garantizar que todos los procesos de laboratorios y experimentos que se realizan en la facultad no tengan un impacto negativo en el medio ambiente.

Como parte de las actividades del simposio, Alejandro Cristóbal Justiniano Ortiz, subsecretario de auditorías de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), impartió una conferencia magistral sobre las auditorías ambientales, en la que explicó que son exámenes de los procesos de una empresa para determinar su desempeño ambiental y buscan hacer compatible el desarrollo económico con el medio ambiente. Algunos de los beneficios de las auditorías ambientales, dijo, es que previenen impactos negativos en las empresas como accidentes, generan ahorro de gastos en agua, energía y costos de operación, produce competitividad y consolida una estrategia para la permanencia de la empresa. En este simposio también participaron Misael Albornoz Góngora, de la Comisión Nacional del Agua; Israel Herrera Orozco del Centro de Investigaciones Energéticas y Ana Karina Cuentas Gallegos del Instituto de Energías Renovables.

**Capital Morelos**, (Capital Digital),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/zona-verde/promueve-uaem-relevancia-de-certificaciones-ambientales/>

#### *Foto nota*

Maestros de la región sur organizaron conferencias acerca de la reforma educativa la semana pasada en la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla. Aprovecharon para realizar una mini-marcha por la ciudad.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Evaristo Torres).

#### *El Congreso pide a Graco Ramírez informe sobre fosas de Tetelcingo*

La Primera Comisión de la Permanente solicitó al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y a la Fiscalía General de la entidad, información sobre el avance de las investigaciones de las fosas ubicadas en la localidad de Tetelcingo, municipio de Cuautla, Morelos, donde se habla de más de 140 cuerpos enterrados de manera clandestina, según organizaciones civiles. El acuerdo resalta la necesidad que, tras la exhumación de

los cadáveres sepultados de forma irregular, se determine la identidad de los mismos y la responsabilidad por acciones u omisiones de los servidores públicos. También solicita a las autoridades competentes garantizar el derecho a la verdad, la justicia, la reparación y la garantía de no repetición a las víctimas de graves violaciones a los derechos humanos. El pasado viernes se concluyeron los trabajos de exhumación de los cuerpos en Tetelcingo, donde se localizaron un total de 119 cadáveres. Dicha fosa fue localizada por familiares de Oliver Wenceslao Navarrete, quien fue secuestrado en 2013, asesinado y llevado a la morgue. Sin embargo, las autoridades en lugar de entregarlo a los familiares, lo mandaron a la fosa común. Asimismo, de igual manera, la Comisión aprobó un dictamen para solicitar a la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, un informe sobre el avance en el proceso de sistematización del Registro Nacional de Víctimas. Se considera necesario solicitar información sobre las capacitaciones para quien se encarga de alimentar el registro, y evitar así que existan errores en el llenado del formato de registro, lo cual impediría asistir de manera eficiente a las víctimas de algún delito.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/965660.html>

#### *Caso Tetelcingo sí es crimen de lesa humanidad: Bolaños*

El caso de las fosas comunes en Tetelcingo pueden ser consideradas como crímenes de lesa humanidad, insistió el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Bolaños Aguilar, quien anticipó que con firmas de ciudadanos será presentado ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) con el fin de que sean juzgadas las autoridades que propiciaron esta grave situación contra un grupo de seres humanos, donde incluso había menores de edad. El legislador, adelantó que esta misma semana buscará reunirse con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, porque fue la Máxima Casa de estudios la que encabezó la exhumación, con el objetivo de que sea revisado el documento que será entregado al organismo internacional, y una vez que esto ocurra, "definir si nos vamos con las firmas de las personas que han sido agraviadas y que en este momento están en este proceso tan doloroso que ocurre en Tetelcingo, o si abrimos este documento para que todo ciudadano morelense que se sienta con derecho para firmar este documento y entregarlo ante la CIDH, es decir generar un proceso de amplia convocatoria, para que la gente acuda a firmar este documento y así que se considere lo que aquí ocurrió, un crimen de lesa humanidad". Por otra parte, Bolaños Aguilar, adelantó que el triunfo reciente en las urnas del PAN en gubernaturas genera esperanzas, pero también compromisos de llevar a cabo una evaluación de las administraciones del blanquiazul, con el propósito de que den resultados satisfactorios a los ciudadanos. Negó que en Morelos existan condiciones de acercamientos, propósitos y objetivos como en otras entidades, para buscar una alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), toda vez que en la entidad no existe "ni coincidencia en las plataformas de trabajo, en objetivos y valores, pero sobre todo con lo que siempre hemos defendido en Acción Nacional y en Morelos yo no veo que esos valores que esa agenda y esos principios que hemos defendido se ven en el PRD. Puedo decir que ha este día no veo ninguna posibilidad de que podamos ir en el PRD en el 2018 en los comicios locales".

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4191528.htm>.

#### *Piden regular panteones para descartar la existencia de más fosas clandestinas*

El Pleno del Congreso del estado exhortó a los 33 ayuntamientos del estado a regular sus cementerios y con ello descartar la existencia de fosas clandestinas, para garantizar que se dé un trato apegado a derecho a los cadáveres que, al no ser identificados por las autoridades ni sus familiares, son inhumados. Durante la sesión ordinaria de ayer, los diputados locales aprobaron un punto de acuerdo en el que se hace un llamado a las autoridades municipales a poner mayor atención en sus panteones, para evitar que operen en la clandestinidad. El diputado José Manuel Tablas Pimentel (quien impulsó el punto) aseveró que el Ejecutivo aún tiene que responder muchas interrogantes en el caso Tetelcingo, cuando se comprobó que se cometieron irregularidades graves. Sin embargo, dijo, estos hechos deben servir para que haya una regulación inmediata en aquellos cementerios municipales o espacios que han sido utilizados para inhumar cadáveres, y evitar que se cometan violaciones a los derechos humanos de las víctimas del delito y sus familiares. "Es innegable que en el municipio de Cuautla, y específicamente en Tetelcingo, se actuó de manera negligente y presumiblemente dolosa, ocasionando una afectación grave a los derechos de los seres humanos inhumados y a las familias de los mismos, pues la cantidad de personas inhumadas da lugar a un sinnúmero de especulaciones, pero no resuelve de fondo el origen y el problema detectado, que es la falta de cumplimiento a las reglas de inhumación y hoy es un hecho que ha impactado a nuestra sociedad, al estado, al país y ha alcanzado niveles internacionales", manifestó. El legislador panista dijo que mientras no exista dicha regulación habrá más casos como el de Tetelcingo, donde se confirmó que no se contaba con los permisos que marca la ley para operar. "Se llegó a un hecho hoy con carácter delictivo, y ayer, un descuido administrativo y de sentido común", manifestó el legislador, quien ante la máxima tribuna citó los requisitos que los ayuntamientos deben cumplir para mantener en operación un cementerio. Por su lado, la diputada Hortencia Figueroa Peralta aseveró que es tiempo de que tanto las autoridades estatales como las

municipales trabajen en regulación de los predios que son utilizados para sepultar restos humanos, pues la responsabilidad es compartida, incluidas también aquellas comunidades con usos y costumbres.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90568-piden-regular-panteones-para-descartar-la-existencia-de-mas-fosas-clandestinas.html>

## Estatal:

### *Garantizan cupo para estudiantes*

La Secretaría de Educación anunció que hay espacios suficientes para atender la demanda de estudiantes para nivel medio superior. Beatriz Ramírez Velázquez, titular de la dependencia, aseguró que está garantizado el espacio para los cerca de 33 mil egresados de secundaria que en unas semanas más concluirán su ciclo escolar en secundaria. Para evitar que los jóvenes se queden sin estudiar o que gasten doble o triple en su intento por conseguir un espacio es que se tomó la decisión de implementar por segunda ocasión una segunda vuelta del examen. "El 11 de junio se llevará a cabo el examen para ingreso a nivel medio superior de todos los subsistemas escolares que hay en la entidad, los estudiantes que no obtengan un lugar podrán buscar, en una segunda vuelta, un lugar en los espacios que queden disponibles", dijo. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, informó que actualmente existen 23 mil 800 espacios para nuevo ingreso en el nivel medio superior y son alrededor de 33 mil los jóvenes que concluyen la secundaria, "por lo que se podría pensar que habrá jóvenes que se queden sin estudios, pero sí hay lugar". Explicó que se tiene un número importante de espacios en escuelas privadas quienes están obligadas a ofrecer becas al cinco por ciento de su matrícula, lo que permitirá a muchos jóvenes continuar con sus estudios; también está la Coordinación Estatal del Subsistema de Preparatoria Abierta (CESPA) que cuenta con doce centros ubicados en diferentes municipios, así como la prepa en línea que puede atender a cerca de cinco mil estudiantes.

**Diario de Morelos**, (Marcela García),

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/garantizan-cupo-para-estudiantes>.

**Capital Morelos**, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/garantizan-educacion-en-nivel-medio-superior/>

### *Iniciará la UTSEM programa "Universidad Incluyente"*

Oscar Domínguez Pérez, rector de la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), dio a conocer que a partir de septiembre de 2016, como parte de su programa "Universidad Incluyente", recibirá a jóvenes con discapacidad auditiva con deseos de estudiar una Carrera Universitaria en Gastronomía basada en programas educativos de calidad. El rector de la UTSEM indicó que esto permitirá preparar profesionalmente a los universitarios con este tipo de discapacidad y con ello logren sumarse a la fuerza laboral competente. Dijo que durante toda su carrera contarán con un intérprete que los apoyará en sus clases para que puedan tener un mejor desempeño académico.

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4191199.htm>

## Nacional:

### *Estudiantes del IPN crean su versión de BB8 de Star Wars*

Con una rueda de hámster, neumáticos, dos motores, pilas de alto consumo y cuatro rodamientos, estudiantes del Politécnico confeccionaron dos prototipos de robot BB8, como el que aparece en la saga de Star Wars. El objetivo que se trazaron los estudiantes del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 9 Juan de Dios Bátiz fue comprobar que con pocos recursos se puede reproducir parte de la tecnología de la película hollywoodense. Ivette Velázquez Rodiles, una de las creadoras, explicó que los prototipos funcionan bajo el principio de una rueda de hámster, al que le adicionaron en su parte interna neumáticos, así como cuatro rodamientos de carga rodada (roll-on) que le confieren estabilidad para moverse.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/965559.html>

**EL Universal**, (Teresa Moreno),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/06/7/crean-estudiantes-del-ipn-su-propio-androide-de-star-wars>

**Milenio**, (Notimex), [http://www.milenio.com/cultura/politecnicos\\_crear\\_Arturito-CECyT\\_robot\\_Star\\_Wars-politecnicos\\_robot\\_BB8\\_0\\_751725087.html](http://www.milenio.com/cultura/politecnicos_crear_Arturito-CECyT_robot_Star_Wars-politecnicos_robot_BB8_0_751725087.html)

### *Crea el IPN tecnología que cumple con las nuevas disposiciones de verificación*

Los verificadores utilizan tecnología de hace 30 años para medir las emisiones de los vehículos, por lo cual investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un dinamómetro que cumple con las

nuevas disposiciones de las autoridades para efectuar las pruebas. Los dinamómetros son parte esencial de los mecanismos que verifican los vehículos, funcionan con cuatro grandes rodillos por eje, dos por cada neumático, donde se coloca un automóvil para simular su funcionamiento, pero con cierta resistencia a la rodadura o al arrastre, a fin de que un sistema anexo denominado analizador de gases, determine si está dentro de los parámetros aceptables. Ingenieros de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica consideran que sus aparatos, que están listos para ser comercializados, tienen la ventaja de que las adecuaciones y actualizaciones que eventualmente deban hacerse a los dinamómetros se pueden realizar de inmediato y a costos bajos.

**La Jornada**, p.31, (De la Redacción).

#### *Reiteran politécnicos propuesta de diálogo a titular de la SEP*

Los integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) proponen al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, dialogar con respeto y sinceridad. Los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) invitaron al funcionario a Zacatenco para entablar una mesa de discusión sobre la adscripción de la casa de estudios a su oficina, en una carta que entregaron al director Enrique Fernández Fassnacht y le pidieron que la haga llegar a Nuño. Si el secretario acepta las condiciones propuestas por la AGP, el encuentro se daría en el auditorio Alejo Peralta del Centro Cultural Jaime Torres Bodet, en Zacatenco. Participarían representantes de la asamblea y estarían invitados los miembros del Consejo General Consultivo, el organismo oficial de representación más importante del IPN, así como alumnos, maestros y trabajadores.

**La Jornada**, p.35, (Arturo Sánchez Jiménez).

#### *Crisis democrática, dicen académicos*

La reciente jornada electoral sólo evidenció “un fracaso” en el tránsito de la democracia en México, señalaron académicos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En conferencia de prensa, los especialistas hicieron un balance de los comicios que se desarrollaron en 14 entidades del país el domingo pasado –en 12 de los cuales se eligió gobernador–, donde señalaron que si se desea un escenario diferente en los comicios de 2018, se necesita contar con reglas que permitan orden y espacio para expresar la diversidad.

**La Jornada**, p.4, (Emir Olivares Alonso).

#### *Proponen observatorios de género en universidades*

La violencia de género es más frecuente de lo que parece dentro de las instituciones de educación superior. Aún y con la preparación que estas suponen exigen, las estudiantes son víctimas de comentarios discriminatorios y sexistas, que no se subsanan al no existir mecanismos de protección. El estudio presentado en 2009 por el Programa Universitario de Equidad de Género de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), reveló que 49.3% de las alumnas sufre algún tipo de hostigamiento, ya sea por parte de académicos y administrativos, como de sus compañeros. A nivel local, una investigación hecha por la Universidad de Guadalajara (UdeG) en esas mismas fechas, detalla que los comportamientos discriminatorios y sexistas son recurrentes en diversos niveles: las académicas, sufren de agresiones por parte de los alumnos que no la reconocen como autoridad; las estudiantes, son víctimas de acoso y discriminación por parte de los profesores que les cuestionan su forma de vestir y vida personal de un modo no educativo; y, de parte de sus compañeros, perciben discriminación y celos en la asignación de tareas.

**Milenio**, (Mariana Coronado Mendoza), [http://www.milenio.com/region/observatorios\\_de\\_genero-universidades-protocolos-atencion-diputada\\_0\\_751724874.html](http://www.milenio.com/region/observatorios_de_genero-universidades-protocolos-atencion-diputada_0_751724874.html)

#### *UANL apoya a Estado con nueva universidad*

La Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) apoya al Gobierno del Estado con la creación de la Universidad Ciudadana que alistan las autoridades estatales. Rogelio Garza Rivera, rector de la Máxima Casa de Estudios, comentó que se trabaja en conjunto con el Gobierno, toda vez que desahogará la cantidad de alumnos que desean ingresar a la UANL. “Nosotros estamos apoyando con los profesores, programas académicos, plataforma, que vamos a apoyarnos para ofrecer la modalidad de educación a distancia, semipresencial, en fin, estamos apoyando al 100 por ciento el proyecto de la Universidad”, comentó. Garza Rivera adelantó además que en agosto próximo se buscará apoyar a estudiantes fuera del área metropolitana con programas educativos técnicos. “Con la presencia que tiene la Universidad en 36 municipios, empezamos con 15 programas educativos en 15 planteles con programas educativos técnicos, mencionó. Lo anterior fue dado a conocer después de firmar un convenio de colaboración entre la UANL y el Congreso, en donde se buscará intercambiar desde investigación en materia legislativa, producción editorial, capacitación continua, especialización, cursos y talleres, entre otros proyectos.

**Milenio**, (Syndy García), [http://www.milenio.com/region/UANL-apoya-nueva-universidad\\_0\\_752324800.html](http://www.milenio.com/region/UANL-apoya-nueva-universidad_0_752324800.html)

#### *Estudiantes de Chihuahua triunfan en la Olimpiada Nacional de Matemáticas*

Más de 200 niños y jóvenes de todo el país demostraron el pasado fin de semana, durante su participación en la 16 Olimpiada Nacional de Matemáticas para Alumnos de Primaria y Secundaria (ONMAPS) que esa disciplina es divertida y que su aparente dificultad no es motivo de apatía o aburrimiento, sino un reto que emociona. El concurso se llevó a cabo en la Ciudad de México, en las instalaciones de la Escuela Superior de Física y Matemáticas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), donde se coronaron campeones los estudiantes de Chihuahua, seguidos de los competidores de Jalisco.

**La Jornada**, p.2, (Mónica Mateos-Vega).

#### *Estudiantes mexicanos participarán en programas de la NASA*

El director de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), Javier Mendieta Jiménez, anunció que estudiantes mexicanos se integrarán a programas de investigación en el Ames Research Center de la NASA en San José, California. Detalló que el alumno originario de Tamaulipas, Edgar González Zaleta, de la carrera de ingeniería mecatrónica de la Universidad Tecnológica de Altamira, se integrará al programa "Soporte Avanzado de Vida", enfocado en el reciclaje de agua en el espacio, con potenciales aplicaciones en tierra. En tanto, el estudiante Guillermo Del Castillo Hoffman, de la licenciatura en ingeniería en computación de la Universidad Autónoma Metropolitana, participará en el programa "Web World Wind", una plataforma de información geoespacial.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/965512.html>

#### *Alumnos plantan a catedráticos faltistas*

La Universidad Autónoma de Nuevo León inició una investigación en torno a faltas colectivas de estudiantes y de maestros de algunas escuelas y facultades. El rector de la UANL, Rogelio Garza, informó que detectó que grupos de estudiantes han recurrido a faltas colectivas en respuesta y venganza a faltas de los maestros. La investigación busca identificar a los maestros faltistas, lo cual será fácil, ya que llevan un control estricto de puntualidad y asistencia. "Antes se usaba los famosos viernes sociales, que el salón se ponía de acuerdo, que se iban de pinta el fin de semana, pero eso ya se había terminado, pero esto es una respuesta de alumnos hacia maestros porque están faltando el maestro y ellos están tomando esa postura, pero aquí es identificar el maestro para ver cómo está su asistencia a clases", añadió.

**La Crónica de Hoy**, (David Casas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/965604.html>

#### *En peligro de extinción 80 especies de flora en Nuevo León*

Cerca de 80 especies de flora de Nuevo León se encuentran en la categoría de peligro de extinción, ya que son saqueadas principalmente por extranjeros, reveló la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). El director del Departamento de Ecología de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UANL, Glafiro Alanís, dijo que los campesinos son el primer filtro de protección a las especies endémicas en peligro de extinción. "La mejor medida que se ha tomado en la lucha contra el comercio ilícito de especies de flora y fauna silvestres en la localidad es la educación", expresó. Refirió que "en Nuevo León tenemos alrededor tres mil 200 especies de flora regional y de esas, unas 80 plantas entran a la categoría de peligro de extinción".

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/965503.html>